

Riegos de Levante acusa al Consell y a los ecologistas de dejar morir El Hondo

Los regantes consideran que es urgente desecar los embalses y limpiar el fondo por la salinidad y los ejemplares de peces muertos

🕒 01:35 VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆

Me gusta



M. POMARES

Los intereses encontrados que marcan las relaciones entre las diferentes partes implicadas en El Hondo han vuelto a quedar en evidencia tras la emisión del documental "El Hondo: el humedal escondido", que estrenó Televisión Española el pasado fin de semana y que se volverá a emitir el domingo (18.30 horas en La 2) y el martes (24 horas, también en La 2). En este sentido, el portavoz de Riegos de Levante, Ángel Urbina, volvió a denunciar ayer el "maltrato" que los comuneros están sufriendo por parte de los ecologistas y de la Generalitat Valenciana e incluso les acusó de "dejar morir El Hondo". De hecho, afirmó de forma tajante que "aquí todos se llevan, pero nadie pone nada, salvo los agricultores".

En su intervención, Ángel Urbina estuvo respaldado por los responsables de los colectivos agrarios usuarios de El Hondo y, concretamente, por el presidente de la Comunidad de Labradores y Ganaderos, Antonio Valero; por el responsable local de Jóvenes Agricultores, Pedro Valero; y por el de la Unió de Llauradors, Santiago Pascual, junto a una de las figuras más representativas de Riegos de Levante, como es Gaspar Martínez, miembro de la junta de gobierno de la comunidad de regantes.

Urbina aseguró que "los que se llaman conservacionistas faltan al respeto a Riegos de Levante y a la gestión que ha hecho en los embalses de su propiedad durante 100 años". Respecto a las declaraciones de los responsables de diferentes grupos ecologistas que, en el documental, cifraban en un 5% ó un 10% el agua de riego que salía de los embalses, el portavoz de los comuneros indicó que "es mentira que no reguemos, lo que ocurre es que por la salinización de los embalses no podemos regular". Así, detalló que "el 47,5% del agua que suministró Riegos de Levante en 2006 fue de El Hondo; el 39,2%, en 2007; el 24,6%, en 2008; el 16%, en 2009; y el 16,18%, en 2010, con los embalses salinizados y la tubería principal rota". Además, incidió en que "El Hondo tiene la riqueza que tiene hoy en día gracias a los agricultores. Fueron miles de personas con capazo y legón las que hicieron esos embalses".

Por otro lado, los ecologistas también hablaban en el documental de la "mala gestión" que Riegos de Levante ha hecho de las "subvenciones". A este respecto, el portavoz de la comunidad de regantes puntualizó que "lo dicen entidades que sólo viven de subvenciones y que, además, no tienen en cuenta que Riegos de Levante no recibe subvenciones, sino que firma convenios como una compensación legalmente justificada", y recordó que "el convenio se firmó cuando la Generalitat lo declaró parque natural, y eso ha supuesto contratar a un biólogo y a trabajadores, y tener que dar de comer a los patos".

Ángel Urbina destacó que "El Hondo tiene un valor estratégico, y sin El Hondo Elche no tendría agua, y tampoco las cosechas desde Orihuela hasta Mutxamel, que están regando a través de los embalses reguladores de Riegos de Levante".

En cuanto a las declaraciones de la Generalitat, la secretaria autonómica Ángeles Ureña manifestaba en la cinta que la subvención destinada a El Hondo en 2010 se dedicó a la reposición del canal principal de Riegos de Levante, que, como apuntó Urbina, "se estropeó con las inundaciones de 2009, cuando se utilizó para desaguar la Vega Baja". Ante eso, el portavoz señaló que "el convenio en estos momentos es de cero euros y sólo nos autorizan a desaguar en agosto, cuando no podemos hacerlo, por lo que el resultado han sido miles de peces muertos que se han "fosilizado" y la sal en el fondo de los embalses".



MULTIMEDIA

[Fotos de la noticia](#)

Ángel Urbina precisó que "en estos momentos los embalses de Levante y de Poniente están secos y salinizados por la mala gestión, y no se puede meter agua hasta que no se limpien, lo que está haciendo que no hayamos podido introducir agua". Así, puntualizó que "no puedo protestar por que el agua del Ebro se vaya al mar si la del Segura también se pierde por no haber podido regular el caudal". De esta forma, subrayó que "es urgente desecar El Hondo y limpiar el fondo, como hemos hecho otras veces, y un buen momento sería entre mayo y agosto, en caso de que no llueva".

Para Urbina, "la solución pasa por que a los agricultores de la provincia se nos trate igual que a los de L'Albufera de Valencia, que pueden cazar, pescar y regar, mientras que aquí no podemos ni cazar, ni pescar, ni regar, y se nos está machacando", y pidió que, "en época de elecciones, los políticos de la zona defiendan El Hondo".

No obstante, admitió que "es fundamental que la gente conozca El Hondo, aunque la Generalitat no nos lo permite y, de hecho, permanentemente planteamos planes de ecoturismo, pero no nos contestan y lo único que hacen es copiarlo en otras poblaciones".

Finalmente explicó que, en la actualidad, siguen en conversaciones con el director general del Agua, José María Benlliure, para consensuar algunos de los puntos clave de la gestión de El Hondo y la forma de compatibilizar agricultura y medio ambiente. Sin embargo, Urbina comentó que, "de momento, sólo son reuniones técnicas y, si se llega a un acuerdo técnico, ya podremos hablar de convenio, pero aún estamos en una fase muy inicial".